

Ein Projekt der Wissenschaften für die Stadt des Wissens

B

**ERWEITERUNG MAX-PLANCK-
INSTITUT FÜR AUSLÄNDISCHES
ÖFFENTLICHES RECHT UND
VÖLKERRECHT**



MAX-PLANCK-INSTITUT
FÜR AUSLÄNDISCHES ÖFFENTLICHES RECHT
UND VÖLKERRECHT

IBA
2022 ▶
FINALE WISSEN
SCHAFFT
STADT

B ERWEITERUNG MAX-PLANCK-INSTITUT FÜR AUSLÄNDISCHES ÖFFENTLICHES RECHT UND VÖLKERRECHT



Die Bauaufgabe umfasste nicht nur die Erweiterung durch einen Neubau, sondern auch eine bauliche Neuorganisation des gesamten Instituts. Ziel war es, Raumqualitäten zu schaffen, die unterschiedlichen Anforderungen an die interne und externe Kommunikation gerecht werden: zum einen Räume, die dem Austausch im großen Rahmen dienen, zum anderen Nischen, die die interne Kommunikation fördern und konzentriertes Arbeiten im kleinen Rahmen ermöglichen.

Durch die Anordnung des Neubaus als Solitär gegenüber dem Bestandsgebäude entstand ein einladender Vorplatz als städtebauliche Adresse. Die Fassaden des Neubaus sind mit dunkelbronzefarbenem eloxiertem Aluminium zurückhaltend verkleidet und setzen den Erweiterungsbau in einen spannungsvollen Kontrast zum Bestandsgebäude. Das großzügig verglaste Foyer wirkt als verbindende Klammer und ist zentraler Zugang zum Institut.

Im Bereich des Neubaus wurde die „externe, formelle Öffentlichkeit“ mit großem Veranstaltungsraum, zuschaltbarem Konferenzraum und dem Foyer wie ein flexibler Filter organisiert: Je nach Bedarf ermöglicht sie einen autonomen Ablauf von Großveranstaltungen, kann aber auch Bereiche des Bestandsgebäudes und des Eingangshofs einbeziehen.

Im Bestandsgebäude rund um Bibliothek und Rotunde wurden die Bereiche wissenschaftlicher Arbeit als „interne Öffentlichkeit“ gebündelt, als Orte konzentrierten Austauschs, ausgestattet mit Sitznischen, Leselounge und Lesegalerie. Besprechungsräume, Teeküchen und Dachterrasse sind vitalisierende Kommunikationsorte in den Büroflügeln des Bestandsgebäudes.

EXPANSION MAX PLANCK INSTITUTE FOR COMPARATIVE PUBLIC LAW AND INTERNATIONAL LAW

The construction brief covered not only expanding the institute to include a new build but also structural reorganization of the entire institute. The objective was to create quality spaces that do justice to the different requirements as regards internal and external communications. This took the form firstly of spaces that serve interaction on a large scale and secondly of niches that foster internal communication and enable concentrated work in small groups.

By placing the new build as a standalone opposite the existing building an inviting forecourt was created as a prime urban address. The new build's façades are clad in a restrained dark-bronze anodized aluminum forging an exciting contrast to the old building. The foyer with its large expanses of glass acts as a binding link and functions as the central entrance to the institute.

Within the new build, "external, formal public communication" has been structured like a flexible filter by relying on a large events hall, a conference hall that can be linked to it, and the foyer: Depending on requirements, major events can be held independently, but can, if need be, also include sections of the existing building and the entrance courtyard.

In the existing building, scholarly work has been concentrated qua "internal communication" in around the library and rotunda – places of concentrated interaction, featuring seating niches, a reading lounge and a reading gallery. Meeting rooms, kitchenettes and a roof terrace form vibrant communication venues in the office wings of the existing building.

PROJEKTRÄGERSCHAFT / PROJECT DEVELOPER

Max-Planck-Gesellschaft zur Förderung der Wissenschaften e. V.

PLANUNG / PLANNING

Staab Architekten, Berlin

FERTIGSTELLUNG / COMPLETION

2019

www.mpil.de

<https://www.mpil.de/de/pub/institut/das-institut/die-architektur.cfm>



Ausstellung, Veranstaltungen und Touren: QR Code scannen und mit der App zum IBA-Finale 2022 auf dem Laufenden bleiben!

Exhibition, events and tours: Scan QR code and stay up to date with the app for the IBA Finale 2022!

iba.heidelberg.de